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Le mot  de la  Maire  

Madame, Monsieur, 

Après un été calme les activités ont repris. Des aménagements prévus se 
terminent, d’autres projets vont voir le jour. 

Eglise : La mise aux normes de l’éclairage de l’église est terminée depuis 
 août, L’oculus commençait à s’effriter et devenait menaçant pour la sé-

curité du public celui-ci a été réparé et un détecteur a été mis en place 
pour surveiller si celui-ci ne se dégrade pas plus. 

La sonorisation de l’église devrait se faire dernière semaine d’octobre. 

Place de Gaulle : Une partie de la Place de gaulle a été refaite provisoire-
ment, avec des graviers pour éviter de détériorer le parquet de la salle des 
fêtes. Il va falloir aménager une allée pour que les personnes à mobilité 
réduite puissent accéder plus facilement à la salle. Un réaménagement 
complet de la place, ainsi que l’espace bibliothèque est à l’étude avec la 
SEMDAS. 

Travaux de la RD : Les travaux progressent bien, les bordures de trottoir 
sont posées. Jusqu’à présent le beau temps a permis d’avancer, les fortes 
journées de pluie risquent de retarder un peu les travaux.  

Nous sommes conscients que ces travaux perturbent la circulation dans 
Villeneuve, mais les travaux sont indispensables et étaient attendus depuis 
plusieurs années. La route devenait aussi dangereuse.  

Le département a mis des « sens interdit » tout le long de la départemen-
tale avec des déviations dans les deux sens de circulation. Nous avons mis 
dans la commune tout ce qui était en notre pouvoir: panneaux de 30 km/h 
dans les rues les plus empruntées, des interdictions de circuler pour les 
poids lourds, des rappels de priorité à droite, nous sommes en aggloméra-
tion quand il n’y a pas de signalisation la priorité est à droite, ça part du 
bon sens. Nous avons sécurisé au maximum le trajet du bus scolaire et 
l’arrêt de bus rue de la Plaine. Merci à Monsieur CHARRUAU P. qui nous a 
prêté un emplacement pour que les enfants soient en sécurité.  

Nous sommes au regret de constater que beaucoup d’automobilistes et de 
conducteurs de poids lourds  ne respectent pas les interdictions et le code 
de la route. Nous avons demandé à la gendarmerie d’être plus souvent 
présente Nous pouvons comprendre que les riverains soient excédés, mais 
ce n’est pas une raison pour devenir malveillants et agressifs cela n’amé-
liore en rien la situation. Nous ne pouvons pas interdire la circulation dans 
le village. La commune ne pourrait pas être tenue pour responsable si les 
automobilistes ne respectent pas le code de la route, il s’applique à chacun  

Terrain de foot : Le terrain de foot n’est plus praticable en raison du tasse-
ment du terrain par endroit et des nombreux chardons qui couvrent le sol. 
La commune sur la demande du Président du club de EHVS a pris la déci-
sion de ne pas mettre le terrain à la disposition des joueurs pour la saison 
2023/2024, pour que nous puissions le remettre en état et qu’il soit prêt 
pour accueillir nos jeunes la saison prochaine. Les travaux se feront fin 
octobre, début novembre. 

Je vous souhaite un bel automne et une bonne fête de la Toussaint. 

Simone ROY 

 

M a i r i e  d e  V i l l e n e u v e  L a  C o m t e s s e  

Crédits photos : FREEPIK, PIXABAY 

ImpriméÊparÊnosÊsoins—NeÊpasÊjeterÊsurÊlaÊvoieÊpublique 

Cette année 2023 le Centre d'Incendie et de Secours de Loulay a réalisé plus de 400 interventions. 
Notre bilan opérationnel se décompose à : 
- 80 % d'interventions de secours à personnes. 
- 5 % de secours routiers et désincarcérations 
- 10 % de feux de bâtiments, maisons, de forêt ou de plein air. 
- 5 % d'opérations diverses. 
Malgré nos activitées professionnelles et nos obligations familiales nous nous efforçons toujours d'apporter une réponse opérationnelle de proximité 
indispensable dans nos territoires. Le Centre d'Incendie et de Secours de Loulay est composé de 30 Sapeurs-Pompiers Volontaires , 2 Officiers, de  
13 Sous-Officiers, de 4 Caporaux et 11 Femmes et Hommes du Rang. 
Après plus de 36 années de service dont plus de 7 ans comme Chef de Centre je passe le commandement du Centre d'Incendie et de Secours à par-
tir du 1 Janvier 2024 au Lieutenant Largeau Guillaume . Je sais qu'il a toutes les qualités ainsi que le sens du devoir et de l’engagement pour diriger le 
Centre . 
A noter dans vos agendas la passation de commandement sera le samedi 27 Janvier 2024 11H00 devant notre caserne. Cette cérémonie est ouverte 
à tous . 
Je remercie l'ensemble du personnel du Centre pour son engagement et sa disponibilité . 
Je remercie l'ensemble des anciens Sapeurs-Pompiers du Centre qui m' ont honoré de leur présence le dimanche 21 Mai 2023 lors de la prise d'une 
des photos du calendrier , un moment fort en émotion et plein de bons souvenirs partagés . 
Je remercie également l'amicale et l'ensemble des amicalistes pour l'organisation de cette deuxième belle brocante à Villeneuve la Comtesse avec 
déjà l'organisation de la prochaine en 2024. 
Nous sommes toujours à la recherche de nouvelles recrues afin de pérenniser notre effectif ainsi que notre réponse opérationnelle. 
Au nom de tous les Sapeurs-Pompiers, 
je vous présente nos meilleurs vœux pour cette année 2024. 
Lieutenant Martineau Jean-Charles, 
Chef de Centre d'Incendie et de Secours de Loulay 

CABINET MEDICAL ........... 05 46 24 64 30 

CABINET INFIRMIER ........ 05 46 26 68 56 

PHARMACIE ...................... 05 46 24 64 27 

Centre Hospitalier St JEAN D’Y 05 46 59 50 50 

Centre Hospitalier NIORT... 05 49 32 79 79 

CENTRE ANTI-POISON .... 05 56 96 40 80  

SOURDS ET MALENTENDANTS…….114 

Obtenir la pharmacie de garde ..................32 37 

POMPIERS ...............................................18 

SAMU ........................................................15 

GENDARMERIE .......................................17 

Femmes victimes de violence ...................39 19 

Enfance en danger .................................... 119 

Samu Social ..............................................115 

NUMEROS D’URGENCE 

Noël 2023 

Vos avez été très nombreux parmi les aînés de 65 ans et plus à apprécier le colis de fin d’année distribué l’an-
née dernière. Nous avons donc choisi de renouveler cette action en 2023. 

Cette année un même colis pour tous sera remis à chaque foyer d’aînés dont l’un aura au moins 65 ans dans 
l’année. 

La distribution aura lieu samedi 16 décembre de 9h à midi à la mairie avec un petit café d’accueil. 

Si vous êtes nouveau dans la commune, que vous n’êtes pas recensé et que vous avez 65 ans dans l’année 2023,faites-
vous connaître au secrétariat. 

Les nouvelles des travaux de la RD. 



 

BIBLIOTHEQUE JEAN HERVE 

1 place du Général de Gaulle 
0546240977 
bibjeanherve@orange.fr 
 
 Ouverte le lundi de 15h30 à 18h30 et 
le mercredi de15h à 18h,  la biblio-
thèque offre aux enfants dès le plus 
jeune âge et aux adultes un grand 
choix de lectures , albums, romans, 
BD, documentaires et aussi de CD et 
DVD, sans oublier les livres audio. 
Notre fonds propre vient d'être renou-
velé par des achats de nouveautés et 
chaque mois nous recevons de la mé-
diathèque départementale les docu-
ments que nous avons réservés pour 
nos lecteurs. 
Nous accueillons jusqu'au 14 no-
vembre l' exposition « Trop de dé-
chets dans nos poubelles »qui explique 
comment on peut valoriser nos déchets 
en les triant mais aussi comment on 
peut les réduire Nous avons regroupé à 
cette occasion   de nombreux ouvrages 
traîtant du même sujet, recyclage, 
« zéro déchet », seconde vie pour des 
objets.. 
 
Prochaines animations 
Mercredi 25 octobre à partir de 
14h30, pour les enfants de 3 à 12 
ans : 
Ateliers de fabrication de masques de 
halloween, lectures d'histoires qui 
« font peur » et goûter. 
Mardi 31 octobre à 15h, réunion du 
club de lecture, pour partager ses im-
pressions de lectures et découvrir des 
auteurs ; 
Samedi 18 novembre, à partir de 14 
heures,  « Troc 'plantes » , pou réé-
changer plantes, arbustes, fleurs, lé-
gumes .. 
 
Vous avez donc de nombreuses rai-
sons de venir à la bibliothèque, nous 
vous attendons nombreux. 
A bientôt. 

Invita on 

Cher(s) enfant (s) Tu es invité à venir voir le 

film «Les Trolls3»  

Dimanche 17 décembre 2023 à 15h au foyer 
rural de Loulay 

C’est gratuit pour toi et deux accompagna-
teurs 

Après la séance, un goûter et friandises, avec 
l’arrivée du Père-Noël, te seront offerts, ren-
dez-vous à la salle des fêtes de Villeneuve la 
Comtesse. 

Nous comptons sur ta présence, merci de 
confirmer au plus vite en retournant le cou-
pon ci-joint à la mairie. 

 

DatesÊà Ê reten i r  

Commémoration de l’armistice du 
11 novembre :  

9h30 à Villenouvelle,     

10h30 à la Croix-Comtesse 

11h30 à Villeneuve la Comtesse 

Suivie du pot de l’amitié 

 

La mairie sera fermée  

Le Vendredi 3 novembre 2023 

Du vendredi 22 /12/2023 au 
 05 /01/2024  inclus 

VœuxÊduÊmaireÊ 
20 janvier 2024 salle municipale 

 

 

   MARIAGES    

 

 Serton Joe l  e t  Tetar t  Isabe l le  le  05/08/2023 

 Gornard  V incent  e t  Archa imbaul t  Ade l ine l le  12/08/2023 

               Thoraud Corent in  e t  Boi la rd  Cor ine  le  02/09/2023 

         NAISSANCES  

 

             Louana le  19/08/2023 

   T iago   le  25 /08/2023 

I ls  nous  ont  qu it tés 

  Jacque l ine     le  20 /06/2023 

  Chr ist ian        le  03 /08/2023 

  Jean Ph i l ippe le  19/08/2023 

               Eve lyne         le  18 /09/2023 

               Lucet te           le  21 /09/2023 

               Pasca l            le  24 /09/2023 

Coup de coeur 
 
Une belle vie   
Virginie Grimaldi 
 
Deux sœurs ! L'une 
enjouée, vive, mor-
dant la vie à pleines 
dents. L'autre, calme 
pondérée. 
Après cinq années 
d'un silence inexpli-
qué les deux sœurs se retrouvent dans 
la maison de leurs vacances. Mima, 
leur grand'mère, est décédée.il faut vi-
der la maison, faire le tri dans les sou-
venirs, expliquer ce long silence. 
Que leur réserve l'anvenir ? 
Dans le cadre enchanteur du pays 
basque, entre rire et émotion, ce livre 
nous fait passer un bon moment. 

La Corée, on l'a fait 

Depuis plus de 6 ans, on prépare ce fabuleux voyage pour la Corée. Initiale-
ment prévu pour juillet 2020, la pandémie mondiale en a décidé autrement. 
Nous avons profité de ce décalage pour encore mieux se préparer et propo-
ser des animations pour récolter un maximum d'argent. À coup de vente de 
calendriers, de loto, de marché de Noël et d'initiations, nous avons réussi à 
faire baisser significativement le prix du billet. C'est ainsi que 8 élèves Cha-
rentais, parents et professeurs du Taekwonkido Phénix ont pu partir en Co-
rée, pendant deux semaines, en juillet 2023, après avoir rejoint un groupe 
d'une vingtaine de Taekwonkidoïstes du Cénacle Rémi Mollet. En Corée, on 
s'est retrouvé plus d'une centaine de pratiquants, venus de Suisse, Irlande, 
Angleterre, Hongkong, Japon, Thaïlande, Nouvelle Zélande, … pour partici-
per à un immense séminaire intensif de Taekwondo, animé par différents 
grands-Maîtres Coréen et Français. Les élèves ont pu s'entraîner ensemble, 
apprenant toutes les facettes de l'art martial : Self défense, combat, coups de 
pied spécifiques et acrobatiques, casses, méditation, philosophie, … La 2ᵉ 
semaine en Corée a été plus calme. La journée était dédiée à la visite de 
sites touristiques à Séoul et autour, comme des palais, des temples, musées, 
… Le soir, nous allions nous entraîner dans un club, le Holim Hapkido. Ac-
cueillis par le Grand-Maître des lieux, nos élèves se sont mélangés aux 
élèves Coréens pour suivre les cours. Ambiance extraordinaire, une entraide 
bienveillante entre élèves Coréens et Français, un partage sincère, malgré la 
barrière de la langue, qui n'en était plus une. Après les cours, nous finissions 
tous ensemble au restaurant pour partager nos expériences autour d'un déli-
cieux barbecue Coréens. Nos Charentais, âgés de 10 à 67 ans en sont reve-
nus transformés, avec des étoiles plein les yeux et des souvenirs plein la 
tête. 

A Villeneuve, nous nous soucions de la nature ! 

Dimanche 8 octobre nous avons eu le plaisir 
pour la deuxième année, d’organiser, avec 
l’association SANTalliées ,« mon village 
propre », une journée écoci-
toyenne. 

Nous avons pu compter éga-
lement sur l’engagement des 
autres associations du vil-
lage : Le comité des fêtes, la 
bibliothèque municipale, l’ACA, et VLC environ-
nement. 

La participation du public fut modeste mais ex-
trêmement conviviale ! L’après-midi s’est articu-
lée autour d’un ramassage des dé-

chets dans les rues de notre village, avec des ateliers divers 
tels que la réutilisation des déchets alimentaires, l’art thérapie, 
l’histoire de l’eau courante. Les réjouissantes se sont terminées 
par un délicieux buffet-goûter concocté par saveur locale et of-
fert par la mairie. 

Alphonsine à vu...  

LesÊtablesÊdeÊl’aireÊdeÊjeuxÊontÊétéÊre rées.ÊCelles-ciÊontÊétéÊdétérioréesÊavecÊunÊobjetÊtranchant 

DesÊinscrip onsÊinsultantesÊetÊdiffamatoiresÊontÊétéÊinscritesÊ.Ê 

L’associa on des parents d’élèves de l’école de Villeneuve la comtesse organise 
une vente de sapin, les bons de commande sont à redonner avant le 10 no-
vembre pour une livraison le 30 novembre à l’école. Nous organisons égale-
ment une vente de madeleines bijou. Les commandes seront à reme re au plus 
tard le 24 novembre, pour une livraison le mercredi 6 décembre. Les bénéfices 
serviront pour les futurs projets de l’école. En fin d’année, l’école organisera 
une fête de Noël dans la salle des fêtes de Villeneuve, la comtesse qui sera ac-
compagné d’une buve e. Pour tout renseignement, n’hésitez pas à nous con-
tacter sur notre adresse mail: apevilleneuvelacomtesse@gmail.com  

A P E  (Association des Parents d’Elèves) 

 

 

 

 

 

 

 

 





Inauguration de la salle des fêtes 

Le 02 septembre 2023 en présence de Madame Sylvie Marcilly Présidente du département, Madame Corine Imbert sénatrice, Madame Caroline Aloé 
Vice-Présidente du département, Le Major Cyrille Roy de la brigade d’Aulnay, les pompiers du SDIS de Loulay-Villeneuve, de nombreux maires et ami(e)
s des Vals de Saintonge, de Madame Nathalie Lambert architecte et son assistant Monsieur Christophe Pédurant, des habitants de Villeneuve la Com-
tesse, de Madame la Maire entourée des membres du conseil municipal, nous avons inauguré la salle des fêtes. Madame la Sous-Préfète et le lieutenant 
Jean-Charles Martineau étaient excusés. 

Madame La maire a fait un historique de cette ancienne halle devenue aujourd’hui une très belle salle des fêtes, lumineuse et fonctionnelle. C’était l’occa-
sion de partager l’historique de ce bâtiment que chacun connaît mais dont personne ne se rappelle les différentes étapes qui ont accompagnées sa cons-
truction et ses évolutions  

A la séance extraordinaire du conseil municipal du 22 juin 1879 le conseil a délibéré à l’unanimité pour la démolition et la reconstruction de la halle, deve-
nue salle municipale aujourd’hui, sous la Présidence de Monsieur CHAIGNEAU maire. 

La décision définitive de reconstruction a été prise le 15 mai 1881. La halle serait construite sur la place à côté de l’église, serait en pierre de taille cou-
verte en tuiles plates de Bourgogne et close par des grilles en fer. Vous remarquerez que déjà à l’époque de VIOLLET LEDUC les préconisations des 
architectes concernant le bâti étaient précises, mais qu’elles ont bien évolué. Le devis définitif s’élevait à 17900 francs de l’époque. Le marché se dérou-
lait sous la halle le mardi et vendredi matin. Ce marché deux fois par semaine complétait les commerces présents alors dans le village. Nombreux com-
merces et artisans faisaient vivre le village. 

La halle a aussi servi pour les bals, très fréquents autrefois, ainsi que pour le cinéma. 

Nous ne savons pas, mais il est probable que se sont dans les années entre 1947 et 1950 alors que les ouvertures ont été murées. La salle est ensuite  

restée dans sa configuration et sa décoration pendant presque 50 ans, ce qui certes avait son charme, mais ne répondait plus aux attendus de la popula-
tion.  

Après l’étude de plusieurs possibilités, c’est finalement le 26 janvier 2017 sous la présidence de Monsieur Alain Rullier Maire, que le conseil municipal  

délibère et approuve à l’unanimité la réhabilitation de la salle municipale. Le 15 juin 2017, après analyse et avis de la commission MAPA  le conseil  

retient le cabinet d’architecture Nathalie LAMBERT à Burie. 

Le 16 octobre 2019 sous la présidence de Madame STANGHELLINI, maire, le conseil après avoir délibéré accepte par dix voix pour et 3 voix contre la  

réhabilitation de la salle municipale avec création de sanitaire et d’office et sa mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, la suppression 
de la scène, et retient le projet d’esquisse N° 6. 

Nous avons décidé de rouvrir les fenêtres afin d’apporter de la luminosité à la salle et lui redonner son aspect d’origine. 

De conserver le parquet, qui a été fabriqué et posé par Monsieur Hubert Marquis dans les années 1960, Monsieur Marquis était le papa d’Isabelle, 1ère  

adjointe de notre équipe municipale, qui nous a quitté brutalement le 16 mars 2023. Elle aimait se remémorer ce fait, lorsqu’elle venait à la salle. Nous 
avons eu  une pensée émue pour elle en ce moment solennel. 

Les travaux ont commencé le 07 décembre 2021 Le 20 mars 2023 nous avons réceptionné les travaux de la salle municipale avec les réserves affé-
rentes à certains corps de métier. Le 12 avril 2023 la commission de sécurité s’est réunie et a émis un avis favorable à l’autorisation d’ouverture de l’éta-
blissement.  

Ce fut laborieux, mais la réussite est à la hauteur de nos attentes. Nous offrons à nos concitoyens une salle confortable, lumineuse, Disposant d’un sys-
tème de rafraîchissement respectant les normes environnementales et Insonorisée pour le bien être des riverains. Avec un office et des sanitaires inté-
rieurs, nous tournons la page d’une époque révolue avec les sanitaires extérieurs qui n’avaient aucune commodité et soumis à la température extérieure. 

Le coût total de l’opération s’élève à 456 824 € HT, sans les aides de l’État et du Département rien ne serait possible dans nos petites communes L’état a 

accordé à la commune, une dotation d’équipement des territoires ruraux (DETR) d’un montant de 176616 €uros. Le département a subventionné à hau-

teur de 122340 €uros. Madame Marcilly soulignait que ces travaux de rénovation ont été soutenus par le département de la Charente-Maritime dans le 

cadre des fonds de revitalisation des communes rurales. 

La décoration de la salle et les fleurs sont l’œuvre de « Décoflor » 

Les photos ont été prises par « Objectif Sourire »  

Le buffet a été préparé par la « SARL Galland »  

Cette première réalisation terminée sous ce mandat concrétise un projet de plus de six ans pour redynamiser et embellir le cœur du village dans la conti-
nuité des travaux de l’ancien presbytère devenu bibliothèque. Il sera complété par d’autres projets visant à accroître l’attractivité de notre commune et qui  

s’inscrivent dans un temps long. Nous aurons l’occasion de les partager avec vous bien entendu.  

Nous souhaitons que cette belle salle soit le lieu de rencontres et de festivités ou chacune et chacun y trouvera un accueil chaleureux dans la joie et la  

bonne humeur.  

 


